
EHW-M7(12.11.2014) p.1 

大埔區議會  

環境、房屋及工程委員會  

  2 0 1 4 年第七次會議記錄    

 

 

日  期： 2 0 1 4 年 11 月 1 2 日 (星期三 )  

時  間：下午 2 時 3 0 分  

地  點：大埔區議會會議室  

 

 

出席者：  

 

   出席時間  離席時間  

 陳笑權先生 , M H  主席  會議開始  會議完畢  

 林泉先生  副主席  會議開始  會議完畢  

 區鎮樺先生  委員  下午 3 時 0 0 分  會議完畢  

 陳志超先生 , M H  委員  會議開始  會議完畢  

 陳灶良先生  委員  會議開始  下午 3 時 0 0 分  

 張國慧先生  委員  會議開始  會議完畢  

 鄭俊平先生 , J P  委員  會議開始  會議完畢  

 關永業先生  委員  會議開始  會議完畢  

 劉志成博士  委員  會議開始  會議完畢  

 羅舜泉先生  委員  會議開始  會議完畢  

 李國英先生 , B B S , M H , J P  委員  會議開始  會議完畢  

 文春輝先生 , B B S , M H  委員  會議開始  會議完畢  

 譚榮勳先生  委員  會議開始  會議完畢  

 鄧友發先生  委員  會議開始  會議完畢  

 王秋北先生  委員  會議開始  會議完畢  

 黃碧嬌女士 , M H , J P  委員  會議開始  會議完畢  

 任啟邦先生  委員  會議開始  會議完畢  

 余智榮先生  委員  會議開始  會議完畢  

 邱榮光博士 , J P  委員  下午 2 時 4 5 分  會議完畢  

 區鎮濠先生  委員  會議開始   會議完畢  

 鍾天培先生  委員  會議開始  會議完畢  

 李錦松先生  委員  會議開始  會議完畢  

 李永強先生  委員  會議開始  會議完畢  

 馬秉芬先生  委員  會議開始  會議完畢  

 文念志先生  委員  下午 3 時 0 0 分  會議完畢  

 邱仕生先生  委員  會議開始  會議完畢  

 陳盟鏘先生  秘書  會議開始  會議完畢  
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列席者：  

 

 邱詩穎女士  大埔民政事務助理專員／民政事務總署  

 韓偉傑先生  署理高級環境保護主任 (區域北 ) 1／環保法規管理科／環境保護署  

 劉志庭先生  高級城市規劃師 (大埔 )／新界區規劃部／規劃署  

 黃貴平先生  衞生總督察 1／大埔區環境衞生辦事處／食物環境衞生署  

 邵陽龍先生  高級房屋事務經理 (大埔及北區 )／屋邨管理處／房屋署  

 吳慧琪女士  工程師／ 4 1 (新界東 )／新界東拓展處／土木工程拓展署  

 袁潔貞女士  行政助理 (地政 ) (大埔地政處 )／地政總署  

 陳碧卿女士  大埔區副康樂事務經理 2／康樂及文化事務署  

 江偉銘先生  小隊指揮官 (行動支援 ) (大埔分區 )／香港警務處  

 梁少強先生  高級行政主任 (區議會 )／大埔民政事務處／民政事務總署  

 李柏琪女士  行政主任 (發展 )／大埔民政事務處／民政事務總署  

 

 

缺席者：  

 

 鄧光榮先生 , B B S  委員  

 陳成耀先生  委員  

 

 

開會詞  

 

 主席歡迎與會者出席會議。  

 

2 .  主席宣布，秘書處沒有收到任何區議員的缺席通知。  

 

 

I .  通過環境、房屋及工程委員會 2 0 1 4 年 9 月 1 0 日第六次會議記錄  

 (大埔區議會文件 EH W 6 0 / 2 0 1 4 號 )  

 

3 .  主席表示，秘書處沒有收到任何修訂建議，席上亦無委員提出修訂。上次

會議記錄無須修訂，獲通過作實。  

 

 

I I .  乙未年大埔區年宵市場簡介  

 (大埔區議會文件 EH W 6 7 / 2 0 1 4 號 )  

 

4 .  主席歡迎食物環境衞生署 (“食環署” )高級衞生督察姚芷玲女士就是項議

程出席會議。  
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5 .  姚芷玲女士介紹上述文件。  

 

6 .  有委員表示根據過往經驗，市民在人潮高峯期進入年宵市場後往往因人流

過多而無法離開，證明單向式人潮流動的安排並不可取。他促請食環署汲取過

往經驗，研究如何增設出口以疏導入場和離場的人流。他續指以往食環署和警

方在現場實施臨時措施並無預先通知檔戶，而且分工不清，令檔戶無所適從。

他促請食環署加強與檔戶的溝通，在實施臨時措施前預先通知檔戶，並向他們

提供政府部門聯絡人的資料。  

 

7 .  姚芷玲女士回應，食環署已於本年 1 0 月 3 0 日與警務處、大埔民政事務處

(“大埔民政處” )、路政署和消防處開會討論年宵市場的安排。她表示食環署

與 警 務 處 已 達 成 共 識 ， 將 在 年 三 十 晚 晚 上 九 時 至 年 初 一 凌 晨 二 時 封 閉 部 分 道

路，以控制人流。食環署亦已預先與警務處溝通，盡量不會實施任何臨時措施，

惟不排除會在情況混亂時，按照警方指示實施臨時措施，以控制人流。她續指

食環署會加派人手在現場指示人群出入年宵市場，而現場亦設有指揮站，檔戶

如有需要可前往尋求職員協助。  

 

8 .  委員的意見和建議如下：  

 

( i )  有委員促請食環署研究如何更有效地疏導人流。此外，他認為食環

署作為統籌部門，應協助市民和檔戶直接解決疑難，而不是將問題

轉交其他部門處理。  

( i i )  有委員表示年宵市場的廣播聲浪過高，造成相當滋擾。他促請食環

署作出相應調整，如減少播放次數和降低聲量等。  

( i i i )  有委員指天后宮將於年三十晚舉行“頭柱香”活動，剛巧與年宵市

場撞期。他請食環署預先通知附近屋苑的業主立案法團有關年宵市

場 和 周 邊 節 慶 活 動 的 人 流 管 制 及 交 通 安 排 ， 以 方 便 參 與 團 體 和 居

民。  

( i v )  有 委 員 指 大 部 分 逛 年 宵 市 場 的 市 民 均 會 將 車 停 泊 於 大 元 邨 的 時 租

停車場，以致等候進入停車場的車輛數目大增，加上路面上有其他

車輛，汀雅苑對出的燈號控制路口往往不勝負荷，令車輛無法暢順

地駛離該路口。他促請有關部門協助疏導該處交通。  

 

9 .  姚芷玲女士回應，食環署會適當地調低廣播聲量，以免滋擾居民。署方亦

會盡量與附近屋苑的業主立案法團溝通，通知他們有關人流管制安排。  

 

1 0 .  溫東盛先生補充，警方已與食環署協調，市民和檔戶可透過指揮站得悉最

新的交通措施及安排。  
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I I I .  乙未年大埔林村放馬莆新春市場簡介  

 (大埔區議會文件 EH W 6 8 / 2 0 1 4 號 )  

 

11 .  姚芷玲女士介紹上述文件。  

 

1 2 .  委員沒有任何意見。  

 

 

I V.  大埔區更換及修復水管工程進度  

(大埔區議會文件 EH W 6 2 / 2 0 1 4 號 )  

 

1 3 .  主席歡迎以下人士就是項議程出席會議：水務署工程師王建生先生及助理

工程師郭家城先生；優斯 CD M 聯營有限公司駐地盤高級工程師張敬德先生、

駐地盤工程師李錦鏘先生及駐地盤高級工程督察呂家政先生；博威工程顧問有

限公司駐地盤高級工程師周星先生、駐地盤工程師鄧頌恩先生、駐地盤工程師

劉展豪先生及駐地盤工程師馮子勁先生。  

 

1 4 .  王建生先生及郭家城先生介紹上述文件。  

 

1 5 .  有委員詢問何時移除寶鄉橋行人路的臨時水管。  

 

1 6 .  王建生先生回應，有關臨時水管預計會於本年年底移除。  

 

 

V.  食物環境衞生署大埔區環境衞生辦事處報告  

(大埔區議會文件 EH W 6 3 / 2 0 1 4 號 )  

 

1 7 .  黃貴平先生介紹上述文件。  

 

1 8 .  委員的意見和建議如下：  

 

( i )  有委員詢問為何在 9 月時對翠怡花園店鋪作出違例擴展營業範圍檢

控的數字為“ 0”，他指出他在晚上 原因是他晚上經過 翠怡花園時

仍然見到有店鋪違例擴展營業範圍。  

( i i )  有 委 員 指 有 食 肆 將 廚 餘 和 垃 圾 隨 意 棄 置 在 街 頭 或 街 上 的 垃 圾 桶 旁

邊，影響環境衞生。他詢問食肆是否有責任將垃圾運到所屬大廈的

垃圾收集處或公共垃圾收集站棄置。  
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( i i i )  有委員指有超市在後門擺滿手推車、紙箱、垃圾和貨品。他指市民

曾向食環署投訴但情況未有改善。他請食環署在會後向他索取有關

店鋪的資料，作出跟進。他希望食環署對違法的連鎖式超市及非法

擴展營業範圍的食肆執法時，一視同仁。  

( i v )  有委員指位於東昌街的單車店鋪經常將單車擺放於街頭，街道亦積

滿垃圾，嚴重影響環境，現時甚至在街上放置帳篷做生意，附近的

商店對食環署沒有對他們進行執法頗有微言。由於問題存在已久，

一直沒有得到處理，他請主席批准在委員會的領導下，與相關部門

到上述黑點實地視察。  

( v )  有 委 員 指 報 告 內 有 關 店 鋪 違 例 擴 展 營 業 範 圍 的 描 述 與 實 際 情 況 有

很大出入，他請食環署加強這方面的執法工作。同時他亦建議食環

署加強滅蚊工作。此外，他表示冷氣機滴水問題仍然嚴重。雖然隨

着冬季來臨，情況或會有所改善，但他仍促請署方務必繼續跟進手

頭上的個案，徹底解決有關問題。  

( v i )  有委員請食環署關注大埔墟港鐵站旁的煙蒂箱的擺放位置。他表示

現時煙蒂箱擺放的位置，對候車市民造成很大滋擾。  

( v i i )  有 委 員 表 示 大 埔 墟 港 鐵 站 至 富 雅 花 園 路 段 原 有 六 個 附 有 煙 灰 盅 的

垃圾桶，但現時只剩兩個。他請食環署跟進有關事項。  

( v i i i )  有委員對大埔墟店鋪違例擴展營業範圍的情況表示關注。  

( i x )  有委員表示食環署須加強對公眾的清潔衞生教育。  

( x )  有委員表示食環署多於早上進行清潔，但黃昏時街道已經積聚不少

垃圾，故促請食環署加密清潔次數。  

 

1 9 .  黃貴平先生回應如下：  

 

( i )  食環署人員於 9 月巡查時未有發現翠怡花園一帶有阻街情況。署方

稍後會派員於不同時段到翠怡花園巡邏，按情況採取適當行動。  

( i i )  食肆須妥為處理垃圾，將垃圾運送至垃圾收集站。他會請有關人員

特別留意食肆胡亂棄置垃圾的情況。  

( i i i )  超 市 如 將 垃 圾 或 貨 品 放 置 在 公 共 地 方 ， 因 而 阻 礙 食 環 署 的 掃 街 行

動，署方有權責令有關超市於指定時間內進行清理。 未能於指定時

間內清理的貨品將予以充公，而有關貨品的擁有人亦會遭受檢控。

他將於會後與相關議員跟進有關事項。  

( i v )  他 會 請 有 關 人 員 將 東 昌 街 列 為 跨 部 門 聯 合 清 理 單 車 行 動 的 地 點 之

一。  
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( v )  食環署十分重視滅蚊 工作，以及冷氣機滴水問題。 有關人員如發現

有住戶的冷氣機滴水，會先向其發出勸諭信，如有關住戶仍不合作，

則會向其發出《妨擾事故通知書》。  

( v i )  他會與相關同事研究是否有更好的方法固定煙蒂箱，以免吸煙人士

任意將煙蒂箱拖放至方便他們的位置。  

 

2 0 .  就委員提出到東昌街實地視察的建議，主席決定由環境優化及單車事宜工

作小組視情況而作出跟進。  

 

 

V I .  大埔區環境管制工作小組進度報告  

(大埔區議會文件 EH W 6 4 / 2 0 1 4 號 )  

 

2 1 .  委員備悉上述文件。  

 

 

V I I .  工作小組報告  

 

 (一 )  環境保護活動工作小組  

 

2 2 .  工 作 小 組 主 席 邱 榮 光 博 士 報 告 ， 環 境 保 護 活 動 工 作 小 組 近 期 沒 有 召 開 會

議。工作小組現正跟進以下活動︰  

 

( i )  由環境保護署贊助，環保協進會主辦，工作小組合辦的“樂活大埔  

常善救物  減廢佳音”活動，開展禮將於 2 0 1 4 年 11 月 1 5 日下午 2

時在大埔大明里廣場舉行，誠邀各委員出席活動擔任嘉賓，身體力

行支持環保。  

( i i )  由環境保護署主辦，大埔區議會合辦的全面推行塑膠購物袋收費大

埔區地區簡介會將於 2 0 1 4 年 11 月 2 5 日 (星期二 )下午 3 時 3 0 分至

4 時 3 0 分在大埔社區中心舉行，歡迎區內零售業人士出席。請各委

員向區內商戶及市民推廣活動和派發宣傳品，邀請他們出席參與。  

 

 

 (二 )  環境優化及單車事宜工作小組  

 

2 3 .  環境優化及單車事宜工作小組將於 2 0 1 4 年 11 月 1 7 日召開本年度第四次會

議。工作小組主席張國慧先生報告，由新動力主辦，工作小組合辦的“環境優

化你有 S AY”活動將於 11 月 1 7 日至 2 2 日分別在大埔中心巴士站、一田百貨

天橋、大埔墟街市、太湖花園及四里公園進行問卷調查和宣傳活動，以收集市

民對大埔區環境優化的意見及建議。歡迎各委員參與，提供意見。  
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2 4 .  李柏琪女士報告，大埔民政處聯同運輸署、大埔地政處、食環署及大埔警

署在 2 0 1 4 年 9 月 2 6 日及 1 0 月 3 1 日採取了跨部門聯合清理單車行動，在行動

前分別張貼了 3 5 9 張及 2 5 8 張告示，並在行動中分別充公了 2 6 輛及 6 2 輛單車。

她表示下次聯合行動暫定於 2 0 1 4 年 11 月進行。  

 

 

 (三 )  大埔區公屋發展監察小組  

 

2 5 .  大埔區公屋發展監察小組在 2 0 1 4 年 1 0 月 1 6 日召開本年度第三次會議。

工作小組主席李國英先生報告如下︰  

 

( i )  監 察 小 組 備 悉 寶 鄉 街 公 共 房 屋 發 展 計 劃 的 工 程 進 度 以 及 過 去 兩 個

月所收到的投訴。對於有成員指部分公屋現已空置或用作住屋以外

的用途，房屋署表示會跟進有關事項。  

( i i )  工作小組、房屋署與領匯就將前孔教學院三樂周沕桅學校校舍改建

成公共房屋的計劃展開討論。領匯指有關計劃涉及不可分割業權份

數等複雜問題，須與房屋署從長計議。  

 

 

VIII. 立法會議員與大埔區議員舉行的會議及午餐聚會  —  討論議題及資料文件  

(大埔區議會文件 EH W 6 5 / 2 0 1 4 號 )  

 

2 6 .  主席表示，委員會經上次會議討論後，原定以“要求為大埔區加建行人天

橋及升降機”作為與立法會議員會面時的討論題目。然而，由於興建天橋有更

迫切需要，他建議將題目改為“在大埔中心建設行人天橋網絡”。委員沒有意

見。  

 

2 7 .  委員備悉上述文件。  

 

 

I X .  環境、房屋及工程委員會 2 0 1 5 年度會議時間表  

(大埔區議會文件 EH W 6 6 / 2 0 1 4 號 )  

 

2 8 .  委員備悉上述文件。  
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X. 其他事項  

 

(一 )  二零一五年香港花卉展覽“綠化推廣攤位”活動  

(大埔區議會文件 EH W 6 1 / 2 0 1 4 號 )  

 

2 9 .  主席表示，秘書處於 2 0 1 4 年 1 0 月 1 3 日收到康文署來信，邀請大埔區議

會參加二零一五年香港花卉展覽的“綠化推廣攤位”活動。有關展覽將於 20 1 5

年 3 月 2 0 日至 2 9 日在維多利亞公園舉行，展覽主題為「春‧花‧舞」。有關詳

情請參閱大埔區議會文件 E H W 6 1 / 2 0 1 4 號。  

 

3 0 .  主席建議將上述活動交由環境保護活動工作小組跟進。委員沒有意見。  

 

 

(二 )  關注大埔區第 9 區、頌雅路東及西公共房屋發展事宜  

 (大埔區議會文件 EH W 6 9 / 2 0 1 4 號及 E H W 7 0 / 2 0 1 4 號 )  

 

3 1 .  主席表示，王秋北先生和一名市民分別致函委員會，關注大埔第 9 區、頌

雅路東及西公共房屋發展事宜。委員備悉上述信件內容。  

 

3 2 .  有委員請相關部門研究如何改善題述公共房屋發展計劃的配套安排，以安

撫反對的居民。  

 

3 3 .  有委員對該市民的信件中部分內容有保留。他指他本人和王秋北先生均曾

徵詢富亨邨居民對題述公共房屋發展計劃的意見。其中，他以問卷形式諮詢頌

雅苑居民。  

 

3 4 .  主席表示，兩封信件均已轉交房屋署相關項目負責人。然而，由於今 次會

議未有負責有關項目的政府部門代表列席，故他建議待下次會議才討論有關事

項。  

 

 

(三 )  十四鄉分區計劃大綱草圖編號 S/ N E - S S H / 1 0 的修訂項目  

 

3 5 .  劉志庭先生報告，城規會接納了 2 0 1 3 年及 2 0 1 4 年兩宗改劃用途申請。因

此，規劃署修訂上述大綱草圖，將企嶺下老圍約 1 0 0 平方米的保育地帶改為“鄉

村式發展”地帶。有關修訂由本年 11 月 7 日起刊憲至明年 1 月 7 日，以供公眾

查閱。規劃署稍後會於 11 月 2 0 日向西貢北約鄉事委員會 (“西貢北約鄉委會” )

展示經修訂的草圖，以徵詢他們的意見。  
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3 6 .  主席表示，劉志庭先生和他分別於會前致電西貢北約鄉委會主席鄧光榮先

生及副主席巫家雄先生，通知他們有關修訂。他續指，委員會尊重西貢北約鄉

委會的意見，暫不表態支持或反對有關修訂。  

 

3 7 .  有委員同意主席的決定，並表示西貢北約鄉委會的決定應為最終決定。  

 

 

(四 )  食物及衞生局局長高永文醫生與 1 8 區區議會代表就滅蚊工作舉行的會議  

 

3 8 .  主席報告，當天早上他與食物及衞生局局長高永文醫生和 1 8 區區議會代

表開會討論滅蚊工作。他指廣東省於 9 月中錄得 2  0 0 0 多宗登革熱個案，截至

1 0 月個案數字已累積至 4 0  0 0 0 多宗。為防患未然，局方將會加強宣傳工作，

聯同其他部門進行地區宣傳，以防治蚊患。他在該會議上指出由於大埔區有多

處密林和綠化地帶，加上海岸和舊區後巷經常積滿垃圾，易生蚊患。對於區內

斜坡雜草叢生，他建議局方勤加剪草，由每年兩次增至四次。此外，他又向局

長反映市民亂拋垃圾的問題，局方表示會加派人手清潔街道。他續指，局方亦

會聯同其他部門 (包括食環署、路政署、康樂及文化事務署 (“康文署” )、地政

總署、漁農自然護理署 (“漁護署” )及土木工程拓展署 (“土拓署” )清理斜坡上

的垃圾和修剪雜草。  

 

3 9 .  委員對上述報告的意見和提問如下：  

 

( i )  有委員詢問政府“加強清潔工作”的具體實行方式。  

( i i )  有委員表示，有市民稱在舊政務司官邸附近發現疑似白紋伊蚊。他

詢問政府接獲市民舉報後，可否立即派員到場做好滅蚊措施，以防

止蚊患擴散。  

( i i i )  多名委員要求政府增撥資源並加派人手進行清潔工作。  

( i v )  有 委 員 指 食 環 署 的 外 判 員 工 辦 事 不 力 。 他 請 署 方 預 先 通 知 當 區 議

員，以便派員監察外判員工的表現。  

( v )  有委員指鄉郊地區的垃圾桶數量過少，部分甚至破爛不堪，無蓋垃

圾桶在夏天時更會發出惡臭。他曾要求食環署增設或更換垃圾桶，

惟署方表示資源有限。他希望政府在鄉郊增設垃圾桶，以應付居民

需要。此外，他指海邊經常有垃圾積聚，促請政府增撥資源處理。

至於蚊患問題，他表示鄉郊的排水渠設計過時，容易積聚污水和垃

圾，導致蚊蟲滋生，促請政府增撥資源進行改善。  

( v i )  有委員指已多次去信政府部門，反映鄉郊積水和垃圾問題嚴重。  

( v i i )  有委員表示區內常有老鼠出沒，促請食環署檢討滅鼠行動的方式及

成效。  
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4 0 .  主席回應如下：  

 

( i )  市民可透過 1 8 2 3 熱線舉報蚊患地點及向食環署報告蚊患情況。  

( i i )  政府將會勤加施放蚊油及蚊砂，以杜絕蚊患。  

( i i i )  有關部門將會到鄉議局及鄉事委員會廣泛宣傳衞生資訊。  

( i v )  他請各區議員向政府部門舉報區內衞生黑點。  

 

4 1 .  黃貴平先生補充如下：  

 

( i )  截至 11 月 7 日為止，香港共有約 1 0 0 宗登革熱個案，其中三宗證

實為本地個案。  

( i i )  他請各區議員呼籲市民合作，每周清除積水一次。  

( i i i )  食環署已於本年 1 0 月 2 0 日展開防治蚊患特別行動，為期三個月，

直至明年 1 月 2 3 日。  

( i v )  食環署亦會加強“歲晚清潔大行動”的滅蚊工作。  

( v )  白紋伊蚊卵在冬天仍可生存，故絕不可輕視冬天的防蚊滅蚊工作。  

 

4 2 .  有委員詢問食環署為何未有依照慣例，提供滅蚊行動的時間表。他續指，

鄉郊有不少 3 0 呎至 5 0 呎的細小地段，詢問政府會否考慮將該等地段出租，讓

租戶承擔剪草、打理等工作。  

 

4 3 .  主席表示，市民可與地政處簽訂短期租約租用有關地段。  

 

4 4 .  有 委 員 建 議 政 府 部 門 將 放 置 在 大 埔 舊 墟 遊 樂 場 公 廁 旁 邊 的 十 多 個 垃 圾 桶

分配使用，以解決資源緊絀的問題。  

 

4 5 .  主席請有關部門研究上述建議，做好資源分配工作。  

 

 

XI. 下次會議日期  

 

4 6 .  主席宣布，下次會議定於 2 0 1 5 年 1 月 1 4 日 (星期三 )下午 2 時 3 0 分舉行。 

 

4 7 .  議事完畢，會議於下午 4 時 0 7 分結束。  

 

 

大埔區議會秘書處  

2 0 1 5 年 1 月  


